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“A GRATIDÃO É A CHAVE DA FELICIDADE
AGRADEÇA O QUE TEM”
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IGREJA MATRIZ 
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FAMÍLIA 
NA 

PRAÇA
	 Na quarta-feira, 30 de abril, 
véspera do feriado, a partir 
das 20h30, na Praça Ataliba 
Leonel!
 IMPERDÍVEL! 
  
Netinho S.A, trazendo muito 
samba e pagode e a Banda 
Aramaçã, com um mix de rit-
mos pra tirar o pé do chão! 

É FAMÍLIA NA PRAÇA
Realização: 
Prefeitura de Santo Anastácio 
e Departamento 
de Cultura.
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100 ANOS 
DA PARÓQUIA 

DE 
SANTO 

ANASTÁCIO

17º PROJETO PATA DE COELHO
FAMÍLIA PIPA

PARÓQUIA DE SANTO ANASTÁCIO CELEBRA

CENTENÁRIO COM LANÇAMENTO DE LIVRO HISTÓRICO
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ORGULHO EM FAZER 
PARTE DO TIME OXETIL!
ROBERTO DESDE 2008 

NA EMPRESA

SANTO ANASTÁCIO 
MOBILIZA REDE 

DE PROTEÇÃO PARA 
CONSTRUÇÃO 
DAS AÇÕES DO 

18 DE MAIO
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DIA MUNDIAL DO LIVRO
Wagner Strachicini (colaborador)

	 	 	 	 	23	de	Abril	—	Dia	Mundial	do	
Livro	 é	 uma	 data	 escolhida	 pela	
Organização	 das	 Nações	 Unidas	
para	 a	 Educação,	 a	 Ciência	 e	 a	
Cultura	 (Unesco)	 para	 celebrar	 o	
livro,	incentivar	a	leitura,	homena-
gear	autores	e	 refletir	 sobre	seus	
direitos	legais.	
	 	 	Essa	data	 foi	 escolhida	em	 tri-
buto	aos	escritores	Miguel	de	Cer-
vantes,	Inca	Garcilaso	de	la	Vega	
e	William	Shakespeare,	que	mor-
reram	em	23	de	abril	de	1616.

			Nesse	dia,	grandes	obras	da	literatura	mundial	são	relembradas,	
discutidas	e	reverenciadas.	É	uma	oportunidade	para	celebrar	os	títu-
los	de	autores	consagrados,	como:	Safo,	Miguel	de	Cervantes,	Mary	
Shelley,	Machado	de	Assis,	Thomas	Mann,	James	Joyce,	Aldous	Hu-
xley,	George	Orwell,	Clarice	Lispector	e	Caio	Fernando	Abreu.
	 “Inca	Garcilaso	de	 la	Vega:	nasceu	em	Cusco,	Peru,	em	12	de	
abril	de	1539.	Seu	pai	era	espanhol	e	sua	mãe	era	prima-irmã	de	
Atahualpa,	o	último	imperador	 inca.	Em	1605,	Inca	Garcilaso	de	la	
Vega	publicou,	em	Portugal,	sua	primeira	obra:	La	Florida	del	inca.	
História	del	adelantado	Hernando	de	Soto,	gobernador	y	capitán	ge-
neral	del	reino	de	la	Florida,	y	de	otros	heroicos	caballeros	españoles	

ticas,	em	1986.	Com	a	criação	do	Dia	Mundial	do	Livro	e	do	Direito	
de	Autor,	em	1995,	surgiu	a	oportunidade	de	refletir	sobre	o	assunto	
anualmente.
	 No	Dia	Mundial	do	Livro,	portanto,	todos	os	países	são	convida-
dos	a	reverenciar	a	literatura	mundial,	refletir	sobre	a	importância	da	
leitura,	pensar	em	mecanismos	de	estímulo	e	acesso	a	ela,	discutir	
as	obras	dos	grandes	nomes	da	literatura,	apresentar	novos	autores	
ao	mundo,	e	conscientizar	os	leitores	sobre	os	direitos	de	autor.”

Webgrafia:
Brasil	escola;	Disponível	em:	https://brasilescola.uol.com.br/datas-co-
memorativas/dia-livro-valorizar-preciso.htm;	Acesso	em	02.06.2022.	
Transcrição.

e	índios.	No	entanto,	sua	obra	mais	conhecida	é	Historia	general	del	
Perú.	O	escritor	morreu	em	23	de	abril	de	1616.
	 Miguel	de	Cervantes	Saavedra:	nasceu	na	provável	data	de	29	de	
setembro,	em	1547,	no	município	espanhol	de	Alcalá	de	Henares.	O	
soneto		
	 A	la	muerte	de	la	reina	doña	Isabel	de	Valois,	publicado	em	1569,	
supostamente,	foi	sua	primeira	obra	poética.	No	entanto	o	sucesso	
só	 veio	 em	 1605,	 quando	 o	 escritor	 publicou	 El	 ingenioso	 hidalgo	
Don	Quijote	de	la	Mancha.	Morreu	em	23	de	abril	de	1616.
	 William	Shakespeare:	nasceu	no	ano	de	1564,	em	Stratford,	na	In-
glaterra,	supostamente	em	23	de	abril.	Coincidentemente,	em	1616,	
ele	morreu,	ao	que	se	acredita,	no	mesmo	dia	do	nascimento.	Escre-
veu	38	peças,	dois	poemas	narrativos	e	154	sonetos.	Suas	peças	
de	 teatro	 são	 conhecidas	 mundialmente,	 como:	 Hamlet,	 Romeu	 e	
Julieta,	Rei	Lear	e	Otelo.	Ele	foi	poeta,	dramaturgo	e	ator.
	 O	23	de	Abril,	portanto,	homenageia	leitores,	tradutores,	editores,	
enfim,	todos	aqueles	envolvidos	com	o	livro,	seja	na	sua	produção,	
seja	na	sua	recepção	(leitura).	É	também	a	oportunidade	de	celebrar	
o	autor,	não	apenas	como	artista,	mas	como	detentor	de	direitos	le-
gais	sobre	suas	obras.
	 “A	discussão	em	relação	ao	direito	de	autor	sobre	obras	literárias,	
científicas	e	artísticas	 foi	marcada	por	dois	eventos	 importantes:	a	
Convenção	Universal	sobre	o	Direito	de	Autor,	ocorrida	em	1952,	e	
a	Convenção	de	Berna	para	Proteção	das	Obras	Literárias	e	Artís-

PROTEJA O MEIO AMBIENTE
A COMUNIDADE AGRADECE

Publicação resgata 100 anos de fé e evangelização 
na comunidade anastaciana

	 Com	emoção	e	sentimento	de	gratidão,	a	Paróquia	Santo	
Anastácio	 celebra,	 neste	 fim	 de	 semana,	 o	 lançamento	 ofi-
cial	do	livro	“100	Anos	de	Fé	e	Evangelização:	A	História	da	
Paróquia	Santo	Anastácio”.		Será	no	Salão	Paroquial	Sidney	
Augusto	Silva,	a	partir	das	19h30,	desta	sexta-feira.	A	obra,	
fruto	de	uma	minuciosa	pesquisa	conduzida	pela	paroquiana	
e	jornalista	Aline	Martins,	reúne	os	principais	fatos	que	marca-
ram	a	caminhada	centenária	da	paróquia,	desde	os	primeiros	
sinais	de	fé	no	pequeno	lugarejo	conhecido	como	Vai	e	Vem	
até	os	dias	atuais,	em	que	a	comunidade	se	mostra	madura	e	
fortalecida	na	missão	evangelizadora.
	 O	livro	começa	sua	narrativa	ainda	antes	da	fundação	ofi-
cial	da	paróquia,	em	1920,	retratando	uma	vila	humilde,	com	
poucas	casas,	mas	habitada	por	homens	e	mulheres	movidos	
pela	fé.	São	histórias	de	pioneirismo,	devoção	e	solidariedade	
que	 lançaram	as	sementes	da	vida	comunitária	que,	com	o	
passar	das	décadas,	frutificaram	em	ações	pastorais,	constru-

PARÓQUIA DE SANTO ANASTÁCIO CELEBRA
CENTENÁRIO COM LANÇAMENTO DE LIVRO HISTÓRICO

ção	de	igrejas,	 fortalecimento	das	comunidades	e	expansão	
da	presença	da	Igreja	Católica	em	toda	a	região.
	 Ao	longo	de	suas	páginas,	a	publicação	conduz	o	leitor	por	
diferentes	momentos	históricos,	destacando	figuras	marcan-
tes	como	padres,	religiosas,	lideranças	leigas	e	comunidades	
que	contribuíram	com	dedicação	e	amor	pela	evangelização.	
O	livro	também	dá	destaque	aos	desafios	enfrentados,	às	ce-
lebrações	jubilares,	ao	crescimento	da	paróquia	e	à	espiritu-
alidade	que	sempre	sustentou	a	caminhada	do	povo	de	Deus	
em	Santo	Anastácio.	A	autora	buscou	os	dados	em	diversas	
fontes,	como	no	Livro	de	Tombo	da	paróquia,	relatos	dos	pa-
roquianos	mais	antigos,	 fontes	históricas	de	 livros	de	 regis-
tros,	atas,	fotos	e	outros	documentos	para	a	veracidade	dos	
fatos.
	 “Foi	um	trabalho	de	resgate	da	memória,	mas	também	de	
reconhecimento	do	protagonismo	da	comunidade.	Cada	ca-
pítulo	é	um	 testemunho	da	ação	de	Deus	na	história	desse	
povo.	Foram	quase	dois	anos	de	trabalho,	de	muita	pesqui-
sa,	oração	e	dedicação.	Estou	muito	honrada	com	esta	obra,	
mesmo	 não	 conseguindo	 expor	 todos	 os	 detalhes	 dos	 100	
anos	em	mais	de	230	páginas”,	afirma	Aline,	que	completa.	
“Tenho	muitas	pessoas	para	agradecer.	Deus,	minha	família	e	
ao	Padre	Sanderson	Vergara,	por	todo	carinho,	apoio	e	con-
selho”.
	 Para	Padre	Sanderson,	o	livro	é	um	presente	para	a	comu-
nidade.	“Não	poderia	passar	em	branco,	ou	seja,	deixar	cair	
no	 esquecimento	 uma	 data	 tão	 significativa	 para	 nossa	 pa-
róquia	que	é	celebrar	o	seu	centenário	de	criação.	Daí	então	
a	iniciativa,	o	desejo	e	o	esforço	de	compilar	em	um	livro	os	
momentos	mais	significativos	destes	cem	anos	de	história	e	
evangelização	em	nossa	paróquia	e	cidade,	pois	a	história	de	
ambas	se	entrelaça,	nascendo	praticamente	juntas”,	frisa.
	 O	 livro	é	mais	do	que	
um	 registro	 histórico.	 É	
uma	 homenagem	 à	 fé	
perseverante	 de	 uma	
comunidade	 que	 soube	
transformar	 desafios	 em	
oportunidades	 de	 evan-
gelização.	Ao	chegar	aos	
100	 anos,	 a	 Paróquia	
Santo	Anastácio	se	reco-
nhece	como	herdeira	de	
uma	 rica	 tradição	 espiri-
tual,	construída	a	muitas	
mãos	 e	 guiada	 pelo	 Es-
pírito	Santo.
	 A	publicação	estará	dis-
ponível	no	dia	do	lançamento	do	livro	e	na	Secretaria	Paroquial.	

ALINE MARTINS

	 Na	 tarde	de	ontem,	quinta-feira,	 representantes	de	diversos	se-
tores	da	rede	de	proteção	social	se	reuniram	no	CREAS	de	Santo	
Anastácio	para	dar	início	à	construção	coletiva	das	ações	que	mar-
carão	o	Dia	Nacional	de	Combate	ao	Abuso	e	à	Exploração	Sexual	
de	Crianças	e	Adolescentes,	celebrado	em	18	de	maio.
	 Participaram	do	encontro	profissionais	do	Educandário	São	José,	
Lar	dos	Menores	Divina	Providência,	Apae,	Conselho	Tutelar,	Cras,	
Creas	e	Monitoramento	 representando	a	Secretaria	de	Assistência	
Social	—	demonstrando	o	compromisso	do	município	em	enfrentar	

com	seriedade	e	responsabilidade	essa	pauta	urgente	e	sensível.
	 O	objetivo	da	reunião	foi	construir,	de	forma	integrada,	as	estra-
tégias	e	ações	que	serão	colocadas	em	prática,	promovendo	o	en-
gajamento	entre	instituições	e	comunidade.	A	proposta	é	ampliar	a	
conscientização	sobre	as	diversas	formas	de	violência	contra	crian-
ças	e	adolescentes,	estimulando	o	diálogo,	a	escuta	ativa	e	o	fortale-
cimento	dos	canais	de	denúncia	e	acolhimento.
	 Cada	passo	dessa	construção	coletiva	expressa	o	compromisso	com	
uma	cidade	que	se	move	pelo	cuidado	e	pela	proteção	da	infância.

SANTO ANASTÁCIO MOBILIZA REDE DE PROTEÇÃO PARA CONSTRUÇÃO DAS AÇÕES DO 18 DE MAIO
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MANTENHA A CIDADE LIMPA 
TODOS NÓS 

SOMOS RESPONSÁVEIS

ORGULHO EM FAZER PARTE DO TIME OXETIL!
ROBERTO DESDE 2008 NA EMPRESA

“CONHEÇA NOSSO TIME”
ROBERTO (BETINHO) PEDREIRO

DESDE 2008 NA EMPRESA
 
  O que mais te motiva a trabalhar no grupo Oxetil?
 “Uma excelente empresa, sou grato pela oportunidade que 
me deram no começo,  já evolui muito profissionalmente, gosto 
demais de trabalhar aqui”
 
 O que você aprendeu desde que entrou para equipe?
 “O que mais me motiva é por ser uma empresa que visa sem-
pre crescer, entrei aqui como auxiliar de pátio e hoje sou pe-
dreiro, a Oxetil é uma empresa que prioriza muito o conheci-
mento e os estudos, quando fui trabalhar na fazenda do Doutor 
(Diretor) ele me deu a oportunidade de fazer o curso de técni-
co de agricultura, pecuária e também o florestal. Agradeço a 
confiança que eles tem em mim.”
 
 Como você enxerga o futuro da empresa e qual conselho da-
ria para quem busca entrar no nosso time?
 “Uma empresa que vai crescer cada vez mais, espero que 
gere muitos empregos e oportunidades profissionais em nossa 
cidade! O  conselho que daria seria vir fazer parte desse time 
e ter força de vontade.”

Telefone: (18) 3263-1128

	 Construir	 o	 futuro	 exige	 diálogo,	 estratégia	 e	
parcerias	com	quem	entende	de	desenvolvimento.	
Nesta	quinta-feira,	o	Prefeito	Luiz	Infante	e	o	Vice-
prefeito	Adner	Gonçalves	receberam	no	Paço	Mu-
nicipal,	 representantes	do	SESI	para	alinhar	pro-
jetos	e	abrir	novas	possibilidades	de	cooperação	
entre	a	instituição	e	o	município.
	 Com	a	presença	da	Secretária	de	Obras	Públi-
cas	Laura	Ohye,	da	arquiteta	Letícia	Moraes	e	do	
Diretor	de	Esportes	Carlinhos	Marchi,	o	encontro	
reuniu	conhecimento	técnico	e	visão	integrada	da	
gestão	pública.	A	visita	da	equipe	do	SESI,	forma-
da	 pelo	 gerente	 regional	 Sidnei	 Junqueira,	 pela	
diretora	 escolar	 do	 Sesi	 Santo	Anastácio	 Elizete	
Ortega,	pela	coordenadora	de	relações	com	a	in-
dústria	Vanessa	Corrêa	e	pelo	engenheiro	regional	

Waldemar	Ramos,	teve	como	foco	principal	o	forta-
lecimento	de	laços	entre	o	município	e	a	instituição	
—	com	o	olhar	voltado	para	projetos	nas	áreas	de	
educação,	infraestrutura	e	esportes.
	 Mais	do	que	uma	agenda	institucional,	a	reunião	
simboliza	o	compromisso	de	Santo	Anastácio	com	
um	modelo	de	gestão	que	valoriza	o	planejamento,	
o	conhecimento	técnico	e	as	parcerias	que	geram	
impacto	real	na	vida	das	pessoas.	Ao	estabelecer	
conexões	com	instituições	como	o	SESI,	a	cidade	
avança	de	 forma	responsável,	estruturada	e	com	
visão	de	futuro.
	 Porque	para	quem	acredita	na	força	do	coletivo,	
desenvolvimento	se	constrói	todos	os	dias	—	com	
presença,	diálogo	e	atitude.

-x-x-x-x-x-x-

REPRESENTANTES DO SESI VISITAM PREFEITURA
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25	Sex		 Dia	da	Contabilidade
25	Sex		 Dia	Mundial	da	Luta	contra	a	Malária
25	Sex		 Dia	do	Despachante	Aduaneiro
25	Sex		 Dia	do	DNA
25	Sex		 Dia	Internacional	de	Consciencialização	para	
																																																																										a	Alienação	Parental
25	Sex		 Dia	Mundial	do	Pinguim
26	Sáb		 Dia	do	Goleiro
26	Sáb		 Dia	de	Prevenção	e	Combate	à	Hipertensão
26	Sáb		Dia	Internacional	de	Lembrança	do	Desastre	de	Chernobyl
26	Sáb		 Dia	do	Juiz	Trabalhista
26	Sáb		 Dia	Mundial	da	Propriedade	Intelectual
26	Sáb		 Dia	Mundial	da	Medicina	Veterinária
26	Sáb		 Dia	de	Abraçar	um	Australiano
27	Dom		 Dia	da	Empregada	Doméstica
27	Dom		 Dia	Mundial	do	Design	Gráfico
27	Dom		 Dia	do	Engraxate
27	Dom		 Dia	do	Código	Morse
28	Seg		 Dia	da	Educação
28	Seg		 Dia	da	Sogra
28	Seg		 Dia	Nacional	da	Caatinga
28	Seg		 Dia	Nacional	em	Memória	das	Vítimas	de	Acidentes	
																																																																							e	Doenças	do	Trabalho
28	Seg		 Dia	Mundial	da	Segurança	e	da	Saúde	no	Trabalho
29	Ter		 Dia	Internacional	da	Dança
29	Ter		 Dia	de	Santa	Catarina	de	Sena
30	Qua		 Dia	Nacional	da	Mulher
30	Qua		 Dia	do	Ferroviário
30	Qua		 Dia	Internacional	do	Jazz
30	Qua		 Dia	Internacional	do	Cão-Guia
Maio
1	Qui		 Dia	do	Trabalho
1	Qui		 Dia	da	Literatura	Brasileira
1	Qui		 Dia	Mundial	da	Senha
1	Qui		 Início	do	Maio	Amarelo	|	Segurança	no	Trânsito	(de	1	a	31)
1	Qui		 Início	do	Maio	Cinza	|	Câncer	Cerebral	(de	1	a	31)
1	Qui		 Início	do	Maio	Laranja	|	Exploração	e	Abuso	Sexual	Infantil	
																																																																																										(de	1	a	31)
1	Qui		 Início	do	Maio	Roxo	|	Doenças	Inflamatórias	Intestinais	
																																																																																										(de	1	a	31)

PÁSCOA
	 “Se,	com	a	tua	boca,	confessares	Jesus	como	Senhor	e,	em	teu	
coração,	creres	que	Deus	o	ressuscitou	dentre	os	mortos,	serás	sal-
vo.”	–	Romanos	10:9

	 Agora	 que	 a	 Páscoa	 passou,	 o	 alvoroço	 e	 a	 agitação	 também,	
consegue	responder	por	que	ela	é	importante?	A	resposta	mais	sim-
ples,	direta	e	objetiva	é:	‘porque	se	trata	da	ressurreição	de	Jesus’.	É	
uma	excelente	resposta,	sem	dúvida.	No	entanto,	indo	mais	a	fundo,	
a	Páscoa	é	 importante,	pois,	por	meio	da	morte	e	 ressurreição	de	
Cristo,	nós	morremos	com	ele	para	o	pecado	e	ressuscitamos	com	
ele	para	uma	nova	vida.	A	morte	na	cruz	nos	dá	uma	viva	esperan-
ça	quanto	ao	passado,	ao	presente	e	ao	 futuro.	Passado,	pois	 to-
dos	os	nossos	pecados	foram	perdoados.	Presente,	pois	temos	paz	
de	Deus	em	meio	ao	caos,	dor,	sofrimento	e	angústia.	Futuro,	pois	

aguardamos	o	dia	do	retorno	do	nosso	Salvador	e	viveremos	para	
sempre	com	ele	na	eternidade,	livres	das	aflições	dessa	vida.
	 Diante	de	todas	essas	verdades,	o	que	se	espera	de	nós?	Que	a	
nossa	boca	fale	do	que	está	cheio	o	nosso	coração.	Minha	oração	é	
que	o	seu	coração	esteja	cheio	de	Jesus.	Que	você	creia	que	Cristo	
ressuscitou	dos	mortos,	que	o	seu	sangue	derramado	perdoou	todos	
os	seus	pecados,	que	desfruta	hoje	do	privilégio	de	uma	vida	trans-
formada	e	que	sua	esperança	não	está	nessa	terra,	mas	no	céu	com	
o	Redentor.	Baseado	nisso,	que	sua	boca	confesse	que	Jesus	é	o	
único	e	suficiente	Salvador	da	sua	vida	e,	assim,	sejas	salvo.
	 Entregue	sua	vida	a	Jesus.	Confie	nele	e	experimente	da	sua	gra-
ça	e	misericórdia	que	não	tem	fim!
																																												Reverendo Altieres Fernando Miola

Igreja Presbiteriana em Santo Anastácio

IGREJA PRESBITERIANA
EM SANTO ANASTÁCIO

	 O	descontentamento	com	a	vida	 faz	com	que	a	nossa	vibração	
caia.	 Surgem	 também	 os	 pensamentos	 negativos,	 o	 que	 faz	 com	
que	 passamos	 a	 atrair	 mais	 motivos	 para	 reclamação,	 ou	 seja	 se	
você	está	descontente,	vai	vivenciar	mais	experiência	de	desconten-
tamento.	A	não	aceitação	corresponde	também	à	falta	de	fé	na	vida.	
Até	falamos	que	temos	fé,	mas	na	realidade	só	queremos	dar	pas-
sos	em	terreno	que	consideramos	seguros,	ou	seja	não	arriscamos	
por	falta	de	fé,	de	coragem.	Esse	arriscar	está	relacionado	a	viven-
ciar	novas	experiências,	às	vezes	uma	viagem,	até	mesmo	mudar	a	
nossa	alimentação	ou	se	abrir	para	novos	relacionamentos	ou	estar	
disponível	para	tratamentos	de	saúde	natural.	É	muito	comum	algu-
mas	pessoas	acreditarem	que	existe	fora	de	nós	um	culpado	para	a	
situação	em	que	nos	encontramos,	tudo	isso	demonstra	a	nossa	não	
aceitação	pelo	processo	da	vida.	Aceitar	não	significa	 ficar	parado	
e	conformado	com	agruras	da	vida,	vamos	lembrar	nesse	momen-
to	daquele	comportamento	do	personagem	de	Hanna-Barbera	“Oh	
vida,	oh	céus,	oh	azar…	isso	não	vai	dar	certo!”.	Não	é	viver	na	recla-
mação	sem	buscar	solução	para	os	problemas.	E	sim	entrar	em	um	
movimento	que	modifique	a	situação	pelo	qual	a	pessoa	está	des-
contente.	Isso	envolve	fé,	decisão	de	não	querer	aceitar	que	a	vida	
é	dor	e	sofrimento.		Que	não	basta	acordar,	pagar	as	contas,	comer	
dormir,	ou	seja	viver	no	piloto	automático.		Existe	uma	programação	
em	você	que	automaticamente	 faz	 com	que	você	 repita	o	mesmo	
comportamento,	os	mesmos	pensamentos,	as	mesmas	emoções,	as	
mesmas	crenças	e	em	consequência	 também	os	mesmos	resulta-
dos	negativos.	Essa	programação	é	formada	pelas	experiências	de	
medo	que	você	vivenciou,	traumas,	do	tratamento	que	você	recebeu	
dos	seus	cuidadores	e/ou	responsáveis.	Gera	um	lixo	emocional	que	
passa	a	governar	sua	vida.	Como	medo	por	exemplo	de	se	relacio-
nar	novamente	após	ter	vivido	relacionamentos	tóxicos.	traições,	vio-
lência	física.	É	fundamental	que		aceitemos	os	nossos	sentimentos	,	
emoções	para	a	partir	daí	buscarmos	a	cura	e	realizarmos	a	transfor-
mação.	É	importante	também	aceitarmos	as	mudanças	em	nossas	
vidas.		Que	possamos	escolher	o	autoconhecimento	como	uma	das	
formas	de	equilibrar	as	emoções,	desbloquear	a	nossa	vida.	Se	liber-
tar	do	conflito	mental	que	briga	com	a	realidade	que	gera	estresse,	
sofrimento,	raiva,	irritação,	revolta	que	tiram	a	sua	paz	interior.

Aurineide dos Santos	-	colaboradora
Terapeuta	-	Especialista	EFT	

contato:	@aurineide.s.s

AURINEIDE DOS SANTOS

ACEITAÇÃO

ESPAÇO HOLÍSTICO

NUNCA 
MALTRATE UM ANIMAL 

ELE TAMBÉM É CRIAÇÃO 
DE NOSSO SENHOR

AME-O

CUIDE BEM 
DE SEU QUINTAL
A COMUNIDADE 

AGRADECE
	 A	Prefeitura	de	Santo	Anastácio,	por	meio	da	Secretaria	Municipal	de	
Educação,	iniciou	nesta	quinta-feira	a	entrega	dos	Kits	Escolares	2025,	
começando	com	muito	carinho	pelos	nossos	pequenos	da	EMEI.
	 Em	um	clima	de	acolhimento	e	alegria,	o	Prefeito	Luiz	Infante,	a	
Secretária	de	Educação	Leila	Corsaletti	e	a	Diretora	de	Educação	
Juci	Saturno	participaram	ativamente	da	entrega,	 reforçando	a	 im-
portância	de	estar	presente	nos	momentos	que	constroem	a	base	da	
educação.
	 Cada	kit	entregue	é	mais	do	que	um	conjunto	de	materiais:	é	um	
gesto	de	cuidado,	um	incentivo	ao	desenvolvimento	e	um	compro-

KITS ESCOLARES 2025 
MAIS QUE MATERIAIS, 

É PREPARO PARA O APRENDIZADO

misso	com	o	futuro	das	nossas	crianças.
	 Educação	se	constrói	com	presença,	respeito	e	preparo.	E	é	com	
esses	valores	que	seguimos	firmes,	de	mãos	dadas	com	cada	família	
anastaciana.

MANTENHA A 
CIDADE LIMPA 

TODOS NÓS 
SOMOS RESPONSÁVEIS
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	 Na	sexta-feira,	dia	18,	O	Grupo	Teatral	“Nas	Asas	do	Senhor”,	en-
cenou	 a	 Paixão	 do	 Senhor.	 O	 evento	 deu-se	 no	 Estádio	 Municipal	
“José	Spaus	da	Silva”,	completamente	lotado,	apesar	do	mal	tempo.

GRUPO TEATRAL “NAS ASAS DO SENHOR” ENCENA POR MAIS UM ANO A PAIXÃO DO SENHOR
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100 ANOS DA PARÓQUIA DE SANTO ANASTÁCIO

1923
PRIMEIRA IGREJA CATÓLICA DA CIDADE NA 

HOJE PRAÇA ATALBA LEONEL

1925
PRIMEIRA IGREJA CATÓLICA DA CIDADE NA 

HOJE PRAÇA ATALBA LEONEL

1935
PROJETO DA PRIMEIRA IGREJA MATRIZ

1936
INÍCIO DA CONSTRUÇÃO DA IGREJA MATRIZ

NO ALTO O PE. JOSÉ GONÇALVES

1938
FACHADA DA IGREJA MATRIZ

EM CONSTRUÇÃO

1939
EM CONSTRUÇÃO

PADRE FREDERICO DE LA BARRERA

1942
NA PORTA DA IGREJA MATRIZ EM CONSTRUÇÃO

APOSTOLADO DA ORAÇÃO

1943

1944

1945 1947

02-02-1947

PRIMEIRA MISSA CELEBRADA EM LATIM PELO
PE. ANTONIO VELASCO ARAGON

1950
VISTA AÉREA

	 NO DIA 29 DE ABRIL DE 1925, O BISPO DOM CARLOS DUARTE COSTA, DA DIOCESE 

DE BOTUCATÚ, ATRAVÉS DE DECRETO CRIOU A PARÓQUIA DE SANTO ANASTÁCIO.

 SEU PRIMEIRO PÁROCO FOI O PE. ANTONIO JOAQUIM PEREIRA. HOJE
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VAMOS MANTER NOSSA RIBEIRÃO DOS ÍNDIOS 
SEMPRE LIMPA?

Um	sujeito	liga	para	mãe:
-Mãe,	como	você	está?
-Não	muito	bem,	estou	um	pouco	fraca.
-Por	que	você	está	fraca?	-	pergunta	o	filho.
A	 mãe	 responde:	 -Porque	 fazem	 38	 dias	 que	 eu	
não	como.
-Mas	o	que	deu	em	você	mãe?	Por	que	você	está	
há	38	dias	sem	comer?
-É	que	eu	não	queria	estar	de	boca	cheia	quando	
você	fosse	ligar...

Conversa	entre	o	empregado	e	o	chefe
-	Chefe,	nossos	arquivos	estão	super	lotados,	pos-
so	jogar	fora	os	que	têm	mais	de	10	anos?
-	Sim,	mas	antes	tire	uma	cópia	de	todos,	para	o	
caso	de	precisarmos	no	futuro.

Um	homem	chega	em	casa	depois	de	um	duro	dia	
de	 trabalho,	senta	na	poltrona	em	frente	a	 televi-
são	e	diz:
-	Mulher,	me	traga	uma	cerveja	antes	que	comece.
A	mulher	suspira	e	traz	a	cerveja.	Dez	minutos	de-
pois,	ele	diz:
-	Mais	uma	cerveja	antes	que	comece.
Ela	olha	atravessado	para	o	marido,	mas	traz	o	que	
ele	pediu.	Assim	que	ele	termina	de	beber,	ele	diz:
-	Rápido,	traga-me	outra	cerveja	que	vai	começar	
a	qualquer	 instante.	A	esposa,	 furiosa,	começa	a	
berrar	com	o	marido:
-	Isso	é	tudo	o	que	você	vai	fazer	essa	noite?	Be-
ber	cerveja	e	ficar	sentado	na	frente	da	TV?	Você	
não	passa	de	um	vagabundo,	bêbado,	um	gordo	
relaxado!	E	além	disso...Antes	que	ela	 termine	a	
frase,	o	marido	levanta	os	olhos	para	ela	e	diz:
-	Pronto,	começou.

Seu	Joaquim	um	simpatico	senhor	que	morava	so-
zinho	tinha	o	custume	de	ir	a	um	bar	perto	de	sua	
casa.	 Um	 dia	 ele	 estava	 jogando	 sinuca	 quando	
derrepente	o	celular	toca,	ele	atende:	
-Alo.	A	 pessoa	 do	 outro	 lado	 fala:	 -Oi	 amor,olha	
so,eu	 vi	 um	 casaco	 de	 pele	 autentico	 que	 cus-

ta	 2	 mil	 reais,	 adorei,	 posso	 comprar	 no	 cartão?	
Ele	responde:	-Mas	claro	que	sim	querida,gostou	
compra,ela	responde:	-Ai	que	bom	amor,	antes	eu	
tambem	 passei	 naquela	 concessionária	 de	 carro	
e	vi	um	carro	maravilhoso	que	custa	90	mil	reais,	
posso	comprar?	ele	responde:	-Noventa	mil?	mas	
ta	barato	heim?	 faz	assim	negocia	pra	 vim	com-
pleto	querida.	Ela:	-Ta	bom	amor,	a	e	sabe	aque-
la	 casa	enorme	na	praia	que	os	nossos	vizinhos	
estão	vendendo?	eles	querem	950	mil	 reais.	Ele:	
-950	 mil?	 a	 não	 tá	 muito	 caro,oferece	 900	 mil	 e	
se	eles	não	aceita	paga	o	preço	que	eles	querem,	
ela:	-Ai,	ta	bom	amor,	eu	te	amo	muito,	tchau,ele:	
-Tchau,tchau	querida.	Ele	desliga	o	celular	e	grita	
levantando	os	braços	com	o	celular	na	mão:	
-	Alguem	sabe	de	quem	é	esse	celular?????

O	Joãozinho	fala	para	a	mãe:
-	Mamãe	o	Juquinha	disse	que	ele	 tem	um	ta-ta-
ta-taravô.	E	a	mãe	falou:-	Nossa	como	ele	é	men-
tiroso!
E	o	joãozinho:-	Não,	mãe!	Ele	é	gago.

Um	doido	andava	puxando	uma	caneta	amarrada	
com	um	barbante.	O	médico	o	viu	e	disse:
-	Passeando	com	seu	cachorro?
-Claro	que	não	né	bobo!	Não	tá	vendo	que	é	uma	
caneta!
O	medico	saiu	admirado	com	a	resposta	do	doido.	
Quando	ele	já	estava	longe	o	doido	fala	ohando	a	
caneta:	-Viu	totó,	enganamos	ele	direitinho.

A	loira	estava	em	casa	e	começou	à	sentir	dores	
então	decidiu	ir	ao	médico.	Ao	entrar	na	sala	o	mé-
dico	lhe	pergunta:
-	Pois	não	senhora,	qual	é	o	motivo	que	 lhe	 traz	
aqui?	E	ela	responde:
-	É	que,	onde	eu	perto	dói,	se	eu	apertar	a	perna	
dói,	 se	 apertar	 o	 braço	 dói	 também.	 O	 que	 está	
acontecendo?	
Depois	de	examina-la	ele	diz:
-	O	que	você	tem	é	apenas	um	dedo	quebrado!!!

	VOLTARAM

Edson Infante Gonçalves	(colaborador)

UM INCESSANTE GRITO DE ALERTA

PRATIQUE 
ESPORTE
 ESPORTE 
É SAÚDE 
ESPORTE 
É VIDA!

	 Em	nosso	calendário	comemora-se	um	dia	destinado	ao	meio	
ambiente,	porém,	faz-se	importante	ressaltar	que	o	meio	ambien-
te	deve	ser	lembrado	e	respeitado	em	todos	os	dias....	Lembrado	
ele	sempre	é,	mas	respeitado	é	coisa	que	raramente	temos	visto,	
pois	por	todos	os	cantos,	ouvem-se	manifestações	preocupantes	
referentes	aos	males	que	arrasa	com	nosso	planeta...	São	como	
gritos	 de	 alertas,	 dos	 órgãos	 de	 imprensa	 de	 um	 modo	 geral	 e	
também	dos	ambientalistas	aplicando	palestras	em	escolas,	as-
sim	como	em	outros	órgãos	públicos,	enfim	são	gritos	que,	pelo	
que	observamos,	deverá	chegar	a	hora	que	eles	se	tornarão	em	
um	simples	sussurro	sem	força	alguma,	diante	da	indiferença	das	
ações	 dos	 homens	 egoístas	 e	 desumanos,	 que	 só	 pensam	 em	
destruir	indisciplinadamente	a	natureza,	esse	bem	imprescindível	
para	a	nossa	sobrevivência.
	 Sem	intenção	de	ser	moralista,	mas	acreditando	que	se	fizéssemos	
a	parte	que	nos	cabe	e	que	não	deve	ser	muita,	diante	do	bem	rece-
bido,	as	coisas	não	estariam	como	estão.	Por	exemplo:	No	tempo	de	
menino,	quando	quase	não	se	ouvia	falar	em	problemas	ambientais,	
recordo-me	de	uma	pescaria	em	que	fui	com	meu	pai,	ao	Rio	Santo	
Anastácio	e	lembro-me	de	um	daqueles	seus	companheiros,	talvez	o	
mais	velho	da	turma,		de	nome	Félix,	o	qual	desde	que	chegamos	ao	
aprazível	recanto,	discretamente	eu	observei	que	ele	era	possuidor	
de	uma	estranha	mania,	pois	ao	invés	de		jogar	fora	as	embalagens	
dos	produtos	que	levara,	ele	os	colocava	em	uma	bolsa	confecciona-
da	em	tecido...	Ali	ele	depositava,	papeis,		plásticos,	latas	vazias	de	

	 Vivemos	em	um	universo	vasto	e	misterioso,	onde	a	energia	pri-
mordial	 pulsa	com	uma	 força	 infinita.	Nesse	 imenso	cosmos,	 tudo	
que	existe	—	estrelas,	planetas,	oceanos,	 florestas	e	até	o	ar	que	
respiramos	—	é	uma	expressão	dessa	energia	suprema,	uma	cente-
lha	divina	que	permeia	cada	canto	do	universo.
	 Desde	os	tempos	mais	remotos,	a	humanidade	busca	a	compreen-
der	a	origem	de	tudo.	Em	suas	jornadas	de	reflexão	e	contemplação,	
começou	a	perceber	que	essa	força	invisível	e	poderosa	não	estava	
distante	ou	separada,	mas	presente	em	cada	detalhe	do	mundo	ao	
seu	redor.	Ela	se	manifestava	na	beleza	de	uma	floresta	exuberante,	
na	calma	de	um	rio	que	serpenteia	pela	terra,	na	complexidade	de	
uma	célula	que	compõe	a	vida,	e	na	harmonia	do	cosmos	que	se	
move	em	órbitas	perfeitas.
	 Essa	consciência	de	que	Deus	vive	em	nós	despertou	uma	pro-
funda	conexão.	Não	há	mais	separação	entre	o	divino	e	o	humano,	
entre	o	céu	e	a	terra.	A	presença	divina	é	algo	externo,	a	ser	buscado	
em	um	lugar	distante,	mas	uma	essência	interior	que	habita	e	guia	
cada	ser,	cada	elemento,	cada	momento.	Uma	luz	que	acende	o	co-
ração,	uma	força	que	sustenta	a	existência	e	dava	sentido	ao	viver.
	 Com	essa	compreensão,	surgirá	uma	visão	de	unidade.	Tudo	está	
entrelaçado	por	uma	rede	invisível	de	amor	e	sabedoria,	onde	cada	
parte	é	essencial	para	o	funcionamento	do	todo.	Assim,	a	responsabi-
lidade	de	cuidar	do	mundo,	de	amar	e	de	ser	compassivo	se	torna	uma	
expressão	natural	dessa	presença	divina	que	reside	em	cada	um.
	 A	 jornada	do	entendimento	dessa	verdade	 leva	à	paz	 interior	e	
ao	respeito	pelo	universo.	A	ideia	de	que	Deus	vive	em	nós	não	será	
apenas	uma	crença,	mas	uma	experiência	viva,	uma	realidade	que	
se	manifesta	na	simplicidade	do	cotidiano,	na	coragem	de	enfrentar	
desafios,	na	esperança	de	dias	melhores,	e	na	gratidão	por	tudo	que	
somos	e	temos.	
	 A	cada	dia,	essa	presença	se	manifesta	de	diferentes	formas.	Nos	
sorrisos	espontâneos,	na	compaixão	que	surge	sem	esforço,	na	es-
perança	que	brota	mesmo	nas	circunstâncias	mais	difíceis.	Era	uma	
força	que	nos	sustenta	quando	nos	sentíamos	fracos,	uma	fonte	de	
paz	que	acalma	as	 tempestades	 internas.	Acreditar	que	Deus	vive	
em	nós	não	é	uma	questão	de	dogma,	mas	uma	experiência	viva,	
uma	 verdade	 que	 se	 revela	 na	 maneira	 como	 agíamos,	 na	 forma	
como	amámos	e	na	coragem	de	seguir	em	frente	mesmo	diante	das	
adversidades.
	 Com	 o	 tempo,	 essa	 compreensão	 transforma	 a	 maneira	 como	
cada	um	vê	o	mundo	e	a	si	mesmo.	Afinal,	se	Deus	habita	em	cada	
um,	então	cada	pessoa	carrega	uma	centelha	divina,	uma	 luz	que	
tem	o	poder	de	iluminar	caminhos,	de	curar	feridas	e	de	espalhar	es-
perança.	Essa	revelação	traz	uma	responsabilidade:	de	reconhecer	
essa	presença	nos	outros,	de	tratar	a	todos	com	respeito	e	amor,	sa-
bendo	que,	no	fundo,	cada	um	é	uma	expressão	
de	uma	força	maior	que	tudo.	Assim,	a	jornada	
não	será	apenas	de	busca,	mas	de	descober-
ta	—	de	perceber	que	o	sagrado	não	está	se-
parado	 de	 nós,	 mas	 profundamente	 enraizado	
em	quem	somos.	E,	ao	viver	dessa	forma,	cada	
momento	se	 torna	uma	oportunidade	de	expe-
rimentar	a	presença	de	Deus	vivendo	em	nós,	
refletindo	através	de	nossas	ações,	palavras	e	
intenções.
	 E	assim,	a	história	continua,	eternamente	tecida	na	grande	tape-
çaria	do	cosmos,	onde	a	divindade	é	uma	sinfonia	silenciosa,	uma	
presença	constante	que	nos	lembra	que	somos	parte	de	algo	maior,	
algo	sagrado,	algo	que	vive	em	cada	um	de	nós.

J.Cláudio	Oliveira	Garcia	-	colaborador
Capelão-A.	Defesa	Civil-Serv.	Público

Ativista

óleo	que	utilizaram	em	frituras,	pilhas	gastas	do	farolete	e	até	papéis	
de	balas.	O	curioso	é	que	além	dos	seus	descartáveis,	ele	recolhia	
os	dos	companheiros	e	até	latinhas	vazias	de	iscas	e	objetos	inúteis	
de	outros	pescadores,	que	encontrava	ali	pelas	margens.	Quando	
já	não	cabia	mais	de	curiosidade,	perguntei	ao	meu	velho	o	motivo	
daquela	mania	que	já	estava	me	deixando	cabreiro	e	ele	respondeu-
me,	que	ele	era	assim	mesmo,	pois	fazia	questão	de	recolher	tudo	o	
que	viria	a	prejudicar	aquele	local,	sobretudo	as	águas	do	rio	e	que	
aquele	lixo	ele	os	levaria	no	retorno	da	pescaria.	Disse-me	ainda	que	
ele	 também	não	admitia	que	ninguém	quebrasse	galhos	de	arvore	
desnecessariamente.	Não	me	lembro	de	ter	perguntado	ao	meu	pai,	
onde	ele	depositaria	aqueles	entulhos,	mas	provavelmente	seria	em	
algum	lugar	seguro	e	longe	de	prejudicar	o	meio	ambiente.
	 Já	se	passaram	muito	tempo,	desde	aquela	ocasião	inusitada,	em	
que	considerei	erroneamente,	como	um	demente	aquele	senhor	de	
índole	maravilhosa	e	hoje	quando	vejo	que	as	notícia	não	são	as	me-
lhores	em	relação	ao	nosso	Eco-	Sistema	eu	me	recordo	da	ideia	do	
Sr.	Felix	que	provavelmente	deveria	pensar...	Não	poluindo,	não	há	
necessidade	de	se	despoluir	e	não	desmatando	não	há	razão	para	
se	replantar	e	 isso	me	faz	pensar	em	uma	frase		exposta	em	uma	
parede	do	corredor	de	uma	 importante	casa	de	ensino,	onde	uma	
vez	fui	prestar	um	concurso.
	 “Quando	a	última	arvore	for	derrubada,	quando	o	ultimo	peixe	for	
morto,	quando	o	ultimo	rio	for	poluído.	Só	então	o	homem	perceberá	
que	dinheiro	não	se	come”	(Provérbio	Indígena)

RIBEIRÃO DOS ÍNDIOS EM NOTÍCIAS 

RIBEIRÃO DOS ÍNDIOS SEM DENGUE	
	 Para	evitar	a	dengue,	pode-se:
	 Evitar	o	acúmulo	de	água	em	garrafas,	pneus,	vasos	de	plantas,	
calhas,	lajes	e	outros	reservatórios	;
	 Manter	a	caixa	d’água	e	outros	reservatórios	de	água	sempre	fe-
chados;
	 Manter	as	lixeiras	fechadas	e	descartar	o	lixo	corretamente;
	 Manter	a	limpeza	dos	quintais	e	jardins;
	 Cuide	das	piscinas.
	 Em	caso	de	sintomas,	procure	a	Unidade	de	Saúde	e	não	tome	
remédios	por	conta	própria.

VACINAÇÃO CONTRA A GRIPE
		
	 Se	 você	 faz	 parte	 do	 público-alvo,	 procure	 o	 posto	 de	 saúde	 e	
garanta	sua	dose!	
	
	 E	se	ainda	não	for	o	seu	momento,	compartilhe	essa	informação	
para	ajudar	a	proteger	quem	está	no	grupo	de	risco.
		
	 Juntos,	ficaremos	mais	seguros!

INTENSIFICAÇÃO DA VACINA CONTRA HPV
	
	 Vacinação	contra	a	HPV	para	adolescentes	de	15	a	19	anos,	de	
ambos	os	sexos,	que	não	tenham	se	vacinados	contra	o	papilomaví-
rus	humano,	podem	comparecer	à	sala	de	vacina	para	garantir	a	pro-
teção.

VAMOS CUIDAR
DA

LIMPEZA
DA CIDADE?

COMECE 
CUIDANDO BEM
DE SEU QUINTAL
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OH SANTO ANASTÁCIO
NÃO CONSIGO TE ESQUECER

OH SANTO ANASTÁCIO
TERRA BOA DE VIVER!

17º PROJETO PATA DE COELHO

5º TORNEIO DE TRUCO DIA 19 NO PESQUEIRO NOVO DESTINO

	 O	5º	Torneio	de	Truco	realizado	pelo	Pesqueiro	Novo	Destino	foi	
super	concorrido,	com	presenças	de	duplas	de	toda	região.
	 Os	proprietários	agradecem	a	todos	pelo	comparecimento
	 A	classificação	final:

1º	lugar:	PIZICO e LUIZINHO
	 Piquerobi
	

2º	lugar:	ANDI e RAFA
	 Santo	Anastácio
	

3º	lugar:	VITOR e ALEMÃO
	 Piquerobi

4º	lugar:	MANCHA e ZÉ MARIA
	 santo	Anastácio

	 	 	 	
	 	 	 	
	 	 	 	
	

PÁSCOA PERFEITA

 Estamos em tempos modernos,
 E muito tempo se passou,
 Mas as marcas e o sofrimento de Jesus,
 O tempo, os ventos, não apagou.

  Somos levados pelo tempo,
  E gravuras, sofrimento e mágoa,
  Mas tudo aqui são registrados,
  E  então ficou a verdadeira Páscoa,

 Tudo agora é festa e chocolates,
 E tudo isto é muito bom,
 Sendo que não esqueçamos a nossa Páscoa,
 Que um dia venceu a morte e ressuscitou,

  Que Páscoa Perfeita ganhamos,
  Quando a verdadeira vida brotou,
  Mostrando ao mundo inteiro
  Que a verdadeira Vida Ressuscitou.

QUANDO O OFÍCIO SE TRANSFORMA EM IDENTIDADE
	 O	Prefeito	Luiz	Infante	e	o	Vice-Prefeito	Adner	Gonçalves,	acompa-
nhados	da	Secretária	de	Assuntos	Jurídicos	Michele	Galhardo,	recebe-
ram	com	carinho	as	senhoras	Maria	de	Lourdes	Lopes	Matias	e	Denice	
Maria	Oliveira	representantes	da	ABASA	–	Associação	das	Bordadeiras	
e	Artesãos	de	Santo	Anastácio,	projeto	que	carrega	em	sua	essência	o	
que	temos	de	mais	autêntico:	o	talento	da	nossa	gente.
	 Durante	a	visita,	além	de	compartilharem	os	avanços	e	perspec-
tivas	do	trabalho	artesanal	desenvolvido	no	município,	as	represen-
tantes	presentearam	os	gestores	com	um	mimo	simbólico	—	feito	à	
mão,	com	afeto	e	pertencimento.
	 A	ABASA	é	mais	que	uma	associação.	É	uma	expressão	viva	da	
nossa	cultura,	uma	rede	que	gera	valor,	renda	e	identidade	para	San-
to	Anastácio.	Uma	marca	que	une	tradição	e	futuro,	costurada	com	
propósito.

	 Teve	 início	 nesta	 terça-feira	 o	 Programa	 Bombeiro	 na	 Escola,	
uma	iniciativa	que	une	educação,	prevenção	e	cidadania.	A	primeira	
unidade	a	receber	o	projeto	foi	a	Escola	Estadual	Alberico	da	Silva	
César,	onde	os	alunos	participaram	das	primeiras	atividades	com	o	
Corpo	de	Bombeiros.
	 O	programa	tem	como	objetivo	orientar	os	estudantes	sobre	noções	
de	primeiros	socorros,	prevenção	de	acidentes,	civismo,	ética	e	res-
ponsabilidade	social	—	contribuindo	para	a	formação	de	jovens	mais	
conscientes	e	preparados	para	agir	em	situações	de	emergência.
	 A	ação	é	fruto	de	uma	importante	parceria	entre	o	Corpo	de	Bom-
beiros,	a	Secretaria	Municipal	de	Educação	e	as	escolas	participan-
tes,	reafirmando	o	compromisso	da	gestão	com	a	formação	integral	
das	nossas	crianças	e	adolescentes.

PROGRAMA “BOMBEIRO NA ESCOLA” 
TEM INÍCIO EM SANTO ANASTÁCIO!
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DAR AMOR AOS ANIMAIS 
FAZ BEM À ALMA 
E À NOSSA VIDA.

11

SEJA RESPONSÁVEL 
CUIDE DO MEIO AMBIENTE

A COMUNIDADE E AS FUTURAS 
GERAÇÕES AGRADECERÃO

POLÍCIA AMBIENTAL EM AÇÃO
JACARÉ É SOLTO NO RIO AGUAPEÍ AUTUADO POR MANTER AVES SILVESTRES EM CATIVEIRO

	 18/04,	 uma	 equipe	 da	 Polícia	Ambiental	 foi	 até	 uma	 residência	
na	Rua	Amélio	Cacalaro	em		Lucélia	atender	uma	denúncia	de	aves	
silvestres	em	cativeiro	e	constatou	duas	aves	silvestres,	sendo	um	
bigodinho	e	um	azulão	em	cativeiro.	
	 Em	contato	com	o	proprietário	(um	homem	de	60	anos)	informou	
não	 ter	 autorização	 do	 órgão	 competente,	 sendo	 lavrado	 em	 seu	
desfavor	 um	Auto	 de	 Infração	Ambiental	 no	 valor	 de	 R$	 3.000,00	
com	base	no	artigo	25,	parágrafo	3°,	inciso	III,		da	Resolução	SIMA	
e		nº05/21,	com	penalidade	de	apreensão	e	multa	majorada	por	se	
reincidente	específico,	no	valor	de		R$	3.000,00	em	desfavor.	
	 A	ocorrência	será	apresentada	via	Ofício	a	Delegacia	de	Polícia	
Civil	local,	por	infringir	o	artigo	29,	da	Lei	Federal	9605/98.	As	aves	
por	estarem	em	estado	bravio	foram	soltas	em	seu	habitat.	 20/04,	uma	equipe	da	Polícia	Militar	Ambiental	realizou	a	soltura	

de	um	 jacaré-do-papo-amarelo	por	estar	em	boas	condições	sani-
tárias.	O	animal	foi	localizado	em	uma	rua	do	município	de	Irapuru	
e	 foi	capturado	pela	equipe	do	Corpo	de	Bombeiros	de	Dracena	e	
entregue	na	sede	do	Pelotão	Ambiental	para	destinação.	
	 O	jacaré	foi	solto	no	Rio	Aguapeí	em	Pacaembu.

CONTRA O CALOR: MAIS ÁRVORES!
	

*José	Renato	Nalini
	
	 Os	cientistas	estão	desesperados.	Cada	mês	é	mais	quente	do	
que	o	anterior.	O	observatório	europeu	Copernicus	anunciou	janeiro	
como	o	mês	mais	quente	da	História.	Foi	suplantado	por	fevereiro.	
Foi	o	19º	mês	em	que	as	temperaturas	médias	globais	do	ar	superfi-
cial	foram	superiores	a	1,5ºC	acima	do	nível	da	era	industrial.	
	 O	recorde	de	calor	coincide	com	o	aumento	nas	emissões	de	ga-
ses	 de	 efeito	 estufa	 que	 a	 humanidade	 insiste	 em	 produzir.	 Cada	
fração	de	grau	de	aquecimento	acima	desse	nível	de	1,5ºC,	aumenta	
a	intensidade	e	a	frequência	de	eventos	climáticos	extremos:	ondas	
de	calor,	chuvas	intensas	e	secas.	Tudo	junto	e	misturado.	Atônitos	
os	climatologistas	e	os	responsáveis	por	previsão	do	tempo.	
	 Isso	faz	com	que	o	consumo	de	energia	também	bata	recorde,	por-
que	o	Operador	Nacional	do	Sistema	Elétrico	constatou	que	em	dia	de	
elevada	sensação	térmica,	o	ar	condicionado	é	mais	utilizado.	
	 Para	não	sofrer	estresse	 térmico,	é	preciso	manter-se	hidratado,	
mesmo	sem	sentir	sede.	Evitar	ingestão	de	álcool	e	refrigerante	com	
alto	teor	de	açúcar.	Usar	água	fria	para	se	refrescar.	Vestir	roupas	le-
ves,	proteger-se	do	sol	e	usar	protetor	solar.	Evitar	atividade	física	nas	
horas	mais	quentes	do	dia	e	usar	umidificador	de	ar	ou	toalhas	molha-
das	nos	ambientes	internos.	Sem	isso,	o	risco	de	desidratação	e	de	
insolação	é	certo.	Idosos,	crianças,	gestantes	e	pessoas	com	doenças	
cardiovasculares,	hipertensão	e	diabetes	estão	no	grupo	de	risco.	
	 Será	que	ainda	existe	alguém	que	negue	os	efeitos	nocivos	das	
temperaturas	elevadas?	Alguém	ainda	duvida	de	que	o	calor	mata?
	 A	única	boa	perspectiva	é	que	a	 transição	para	a	energia	 limpa	
é	inevitável	e	deve	ser	acelerada.	E	neste	2025	de	COP30,	o	Brasil	
inteiro	tem	de	pensar	em	intensificar	a	arborização.	Árvore	é	a	maior	
ferramenta	 para	 redução	 da	 temperatura,	 entre	 outros	 benefícios	
que	oferece	gratuitamente	a	esse	insensato	bicho-homem.			

*José	Renato	Nalini	é	Reitor	da	UNIREGISTRAL,	
docente	da	Pós-graduação	da	UNINOVE	e	

Secretário-Executivo	das	Mudanças	Climáticas	de	São	Paulo.	

	 Geralmente,	são	os	pais	e	cuidadores	que	notam	os	primeiros	si-
nais	de	autismo	nas	crianças.	Nesse	momento,	cabe	a	eles	procurar	
ajuda	especializada	para	obter	um	diagnóstico	e	começar	uma	inter-
venção	precoce	para	melhorar	as	habilidades	sociais	do	autista.
	 Os	pais	que	recebem	um	diagnóstico	de	autismo	podem	ficar	com	
medo	ou	preocupados	com	o	que	vem	pela	frente.	Esses	sentimen-
tos	são	bastante	comuns,	mas	depois	do	impacto	inicial	é	importante	
que	os	pais	saibam	que	são	fundamentais	para	que	possam	contri-
buir	com	o	desenvolvimento	das	crianças	e	jovens	com	o	Transtorno	
do	Espectro	do	Autismo	(TEA).
Saiba	o	que	os	pais	e	cuidadores	podem	fazer	para	contribuir	com	o	
desenvolvimento	dos	autistas.
Procurar ajuda especializada
	 Assim	que	achar	suspeitar	que	a	criança	não	esteja	se	desenvol-
vendo	 adequadamente,	 busque	 um	 especialista	 para	 ter	 um	 diag-
nóstico.
	 Quanto	 mais	 cedo	 às	 crianças	 com	Transtorno	 do	 Espectro	 do	
Autismo	(TEA)	recebem	ajuda,	maior	será	sua	chance	de	responder	
às	terapêuticas.	
	 A	intervenção	precoce	é	a	maneira	mais	eficaz	de	acelerar	o	de-
senvolvimento	de	seu	filho	autista	e	reduzir	os	sintomas	de	autismo	
ao	longo	da	vida.
Aprender sobre o autismo
	 Após	a	confirmação	do	diagnóstico,	é	 importante	obter	 informa-
ções	corretas	sobre	o	transtorno	do	espectro	do	autismo.	Por	isso,	se	
informe	com	os	especialistas	sobre	as	intervenções	precoces,	quais	
são	as	terapias	mais	indicadas,	escolas	adequadas	e	como	a	família	
pode	ajudar.
	 Não	tenha	medo	de	fazer	perguntas	e	participar	de	todas	as	deci-
sões	das	intervenções	e	tratamentos	indicados.
Conheça seu filho
C	 ada	 autista	 é	 único.	 Por	 isso,	 descubra	 o	 que	 desencadeia	 os	
comportamentos	 inadequados,	 o	 que	 o	 incomoda,	 o	 que	 provoca	
uma	resposta	positiva.	
	 Não	foque	em	como	seu	filho	autista	é	diferente	de	outras	crian-
ças,	mas	se	esforce	para	aceitar	a	situação	e	celebrar	suas	conquis-
tas.
	 Evite	comparações	desnecessárias.	O	autista	precisa	ser	amado,	
respeitado	e	aceito	pelos	pais	e	 familiares	de	 forma	 incondicional.	
Isso	será	fundamental	para	que	ele	se	desenvolva.
Seguir uma rotina
	 Os	autistas	precisam	de	horários,	rotina	e	uma	programação	bem	
definida.	Estabeleça	horários	para	refeições,	terapia,	escola	e	hora	
de	dormir.	
	 Tente	 reduzir	as	 interrupções	nessa	 rotina.	Se	houver	uma	mu-

dança	de	horário	que	não	dê	para	evitar,	prepare	seu	filho	ou	filha	
com	antecedência.
Recompensar o bom comportamento
	 O	reforço	positivo	pode	ajudar	crianças	com	autismo	a	terem	com-
portamentos	mais	apropriados.	Por	 isso,	os	pais	devem	elogiar	as	
crianças	e	jovens	com	autismo	quando	estes	aprenderem	uma	nova	
habilidade	 e	 recompensá-lo	 pelo	 bom	 comportamento,	 como	 dar	
brinquedos	ou	comidas	prediletas.
Buscar e investir em diversas terapias
	 Os	tratamentos	comuns	para	o	autismo	incluem	terapia	compor-
tamental,	 fonoaudiologia,	 terapia	ocupacional	e	ABA.	A	criança	e	o	
jovem	com	autismo	podem	precisar	de	um	tratamento	multidisciplinar	
e	contar	com	diversos	especialistas.
	 É	importante	averiguar	o	que	cada	autista	necessita,	qual	é	a	prio-
ridade	no	momento	e	sempre	arranjar	tempo	para	se	divertir.
	 E	 aqui	 o	 papel	 dos	 pais	 é	 fundamental,	 uma	 vez	 que	 são	 eles	
que	acompanham	nas	consultas	e	dão	continuidade	às	técnicas	em	
casa.
Estimular as interações sociais
	 Os	 autistas	 podem	 apresentar	 dificuldades	 ou	 não	 saber	 como	
interagir	com	outras	pessoas.	Os	pais	podem	praticar	novas	habilida-
des	sociais	com	o	autista	em	vários	lugares	e	também	com	pessoas	
diferentes.	É	importante	que	o	autista	realize	passeios,	converse	so-
bre	o	que	gosta	ou	não.
	 A	criança	com	TEA	também	deve	ser	incentivada	a	expressar	seus	
sentimentos	e	descrever	o	que	sente,	quais	foram	os	motivos	para	se	
sentir	assim.
	 Outra	dica	é	estimular	as	pessoas	mais	próximas	como	familiares	
a	falar	com	a	pessoa	com	TEA.	O	autista	precisa	se	sentir	integrado,	
perceber	que	as	pessoas	ao	redor	se	importam	e	vão	interagir	com	
ele.
Ter tempo, paciência e amor
	 Ser	pai	e	mãe	de	uma	criança	ou	jovem	com	autismo	pode	ser	ain-
da	mais	desafiador	do	que	criar	uma	neurotípica.	Exige	mais	energia,	
tempo,	paciência	e	dedicação.	Quem	se	sentir	sobrecarregado,	sem	
energia,	desanimado	e	triste,	deve	buscar	ajuda	especializada	como	
psicólogos	para	cuidar	de	si	e	de	sua	saúde	mental.
	 É	importante	que	os	pais	saibam	que	não	estão	sozinhos	nessa	
jornada,	por	 isso,	 converse	com	outros	pais	de	autistas,	 divida	as	
angústias	e	conquistas.	Todos	têm	a	ganhar.
Referências:
https://www.autism-society.org/living-with-autism/autism-and-your-
family
https://link.springer.com/article/10.1007/s40474-014-0037-z
https://childmind.org/guide/parents-guide-to-autism

COMO OS PAIS PODEM AJUDAR NO DESENVOLVIMENTO DO AUTISTA

	 22/04,	uma	equipe	da	Polícia	Militar	Ambiental	foi	até	o	Distrito	de	
Jaciporã	no	município	de	Dracena	atender	uma	denúncia	de	manu-
tenção	de	animais	da	fauna	silvestre	em	cativeiro	e	constatou	cinco	
animais	silvestres	da	espécie	jabuti	sendo	mantidos	em	cativeiro.	
	 Em	contato	com	o	envolvido	(um	homem	de	20	anos)	informou	que	
desconhecia	a	proibição	de	manter	os	animais	em	cativeiro,	sendo	
lavrado	em	seu	desfavor	um	Auto	de	Infração	Ambiental	no	valor	de	
R$	2.500,00	por	ter	em	cativeiro	espécimes	da	fauna	silvestre,	com	
base	no	artigo	25,	parágrafo	3°,	inciso	III		Resolução	SIMA	nº05/21.	
Os	 animais	 foram	 apreendidos	 e	 por	 estarem	 em	 boas	 condições	
sanitárias	foram	soltos	em	seu	habitat	natural.	
	 A	ocorrência	será	apresentada	via	Ofício	à	Delegacia	de	Polícia	
Civil	local,	por	infringir	o	artigo	29	da	Lei	Federal	9605/98	e	o	infrator	
responderá	criminalmente.

MULTADO POR MANTER JABUTIS EM CATIVEIRO

Se não tratada, doença pode ter graves complicações 
e até levar à morte; 

Assunto é evidenciado pela Unimed Prudente neste 
Dia Mundial de Combate à Meningite

	
		 	 	 	Ela	chega	de	forma	silenciosa	e	
tem	 sintomas	 que	 podem	 ser	 facil-
mente	 confundidos	 com	 uma	 gripe	
comum,	 por	 exemplo.	 No	 entanto,	
pode	 causar	 sequelas	 graves	 ou	
até	levar	à	morte	em	poucas	horas.	

A	meningite,	inflamação	das	membranas	que	revestem	o	cérebro	e	
a	 medula	 espinhal,	 exige	 atenção	 imediata	 e,	 principalmente,	 pre-
venção.	O	assunto	é	evidenciado	pela	Unimed	Presidente	Prudente	
neste	24	de	abril,	Dia	Mundial	de	Combate	à	Meningite.
	 “A	meningite	é	um	tipo	de	doença	em	que	há	uma	inflamação	em	
uma	membrana	que	 reveste	o	 cérebro,	e	ela	pode	 ter	 várias	 cau-
sas”,	explica	o	pediatra	Regis	Ricardo	Assad,	cooperado	da	Unimed	
e	presidente	do	Departamento	Científico	de	Pediatria	Ambulatorial	
da	Sociedade	de	Pediatria	de	São	Paulo.
	 Os	sintomas	nem	sempre	são	óbvios,	principalmente	quando	se	
tratam	 de	 bebês	 e	 crianças	 pequenas.	 “Dependendo	 da	 idade	 da	
criança,	os	sintomas	podem	ser	difíceis	de	 identificar.	Mas,	de	um	
modo	geral,	dá	febre,	dor	de	cabeça,	náuseas	ou	vômitos,	sonolên-
cia,	falta	de	apetite.	Pode	dar	convulsão	também.	Existe	uma	rigidez	
da	nuca,	fontanela	abaulada	[moleira	levantada]	e	outros	sinais	que	
o	médico	sabe	diagnosticar”,	afirma.
	 A	doença	pode	evoluir	 rapidamente,	conforme	alerta	o	pediatra.	
“Desde	 a	 morte,	 como	 também	 lesões	 neurológicas	 permanentes:	
coma,	deficiência	intelectual,	paralisias,	surdez,	entre	outros”,	cita.

CHEGADA DE CLIMAS COM TEMPERATURAS AMENAS ACENDE ALERTA 
PARA CASOS DE MENINGITE EM CRIANÇAS

	 A	boa	notícia	é	que	a	medicina	oferece	defesa	eficaz:	as	vacinas.	
“Existem	várias	vacinas	que	protegem	contra	as	meningites	bacteria-
nas.	Algumas	bem	conhecidas:	contra	a	meningite	meningocócica,	
que	inicia	com	3	meses	de	idade,	e	contra	as	bactérias	pneumocóci-
cas	e	a	Haemophilus,	oferecidas	já	aos	2	meses”,	explica	Assad.	No	
entanto,	ele	 lembra	que	não	há	vacina	contra	as	meningites	virais,	
que	são	as	mais	comuns.
	 Mesmo	assim,	a	recomendação	é	clara:	vacinas	e	carteirinhas	em	
dia.	“Os	pais	precisam	confiar	nas	vacinas	e	levar	seus	filhos	para	
vacinar.	O	SUS	[Sistema	Único	de	Saúde]	ainda	não	possui	 todas	
essas	vacinas,	mas	as	disponíveis	são	essenciais.	Vacina	salva	vi-
das”,	reforça.
	 Além	da	imunização,	a	prevenção	passa	por	cuidados	simples	no	
dia	a	dia,	especialmente	durante	o	outono	e	o	 inverno,	quando	há	
maior	circulação	de	vírus	e	bactérias.	“Evitar	aglomerações	e	locais	
fechados	com	muitas	pessoas	é	uma	das	formas	de	reduzir	o	risco	
de	contágio”,	orienta	o	especialista.	Assad	também	alerta	os	pais	que	
a	criança,	quando	doente,	não	deve	ir	à	escola.	Isso	protege	não	só	
ela,	mas	também	os	colegas.
	 Outras	formas	de	prevenção	incluem	a	vacinação	contra	a	gripe,	
participação	nas	campanhas	sazonais	e	o	incentivo	à	amamentação	
exclusiva	até	os	seis	meses	de	vida,	 fundamental	para	o	 fortaleci-
mento	do	sistema	imunológico	dos	bebês.	“A	gestante	também	deve	
estar	com	as	vacinas	em	dia,	conforme	orientação	médica.	Isso	con-
tribui	para	a	proteção	do	bebê	desde	a	gestação”,	acrescenta.
	 Nos	casos	suspeitos,	o	diagnóstico	é	feito	com	a	coleta	do	líquor.	
“As	 meningites	 bacterianas	 são	 tratadas	 com	 antibióticos	 e	 outros	
cuidados	 importantes,	 como	controle	da	hidratação,	dos	distúrbios	
hidroeletrolíticos	e	das	convulsões”,	finaliza	o	especialista.

-x-x-x-x-x-x-
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DE VOLTA AO PASSADO
RESGATANDO NOSSA HISTÓRIA 

UM PASSEIO PELO TEMPO

O COTIDIANO DA MARAVILHOSA 
SANTO ANASTÁCIO

NAS LENTES MÁGICAS DE
LUKAS SANTOS (COLABORADOR)

1936 - PRAÇA JOÃO PESSOA - HOJE ATALIBA LEONEL
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SALMOS 6,23,27,38 e 91 
Três vezes dias seguidos, 

fazer três pedidos: 
dois difíceis 

e um impossível. 
Publicar no quarto dia 

e observar o que acontece. 

FALECIMENTOS

Eunice Cruz
CONSTELADORA

SISTÊMICA

(18) 99787-3470

VENDE-SE 
CHÁCARA

Local:	
Santo	Anastácio

Chácaras	Boa	Vista
[10	minutos	da	cidade]

Informacoes:	
Plana,	água	e	energia,	Cercada

1248	metros	quadrados

18 99722.2287

CLASSIFICADOS

Vilma da Conceição Pereira 
78 anos

Falecimento - 22/04

VENDE-SE RANCHO

  Marisete Alves de Oliveira
76 anos

Falecimento - 23/04

	 03  Km do Campinal, localizado no Condomínio “Portal 
das Garças”.
 02 quartos (um deles apartamento), sala, cozinha, dis-
pensa, varanda, churrasqueira, piscina, mobiliado, ar con-
dicionado, ventiladores e pomar formado e produzindo.
 Obs.: O terreno acaba na beira do Rio do Peixe

Tratar com Erivelto: (18) 99133-0067

ORAÇÃO À NOSSA SENHORA APARECIDA
“Ó	 incomparável	 Senhora	 da	 Conceição	Aparecida.	
Mãe	 de	 meu	 Deus,	 Rainha	 dos	 Anjos,	 Advogada	
dos	 pecadores,	 Refúgio	 e	 Consolação	 dos	 aflitos	 e	
atribulados,	 ó	 Virgem	 Santíssima;	 cheia	 de	 poder	 e	
bondade,	 lançai	sobre	nós	um	olhar	 favorável,	para	
que	sejamos	socorridos	em	 todas	as	necessidades.	
Lembrai-vos,	clementíssima	Mãe	Aparecida,	que	não	
se	consta	que	de	todos	os	que	têm	a	vós	recorrido,	
invocado	vosso	santíssimo	nome	e	implorado	vossa	
singular	proteção,	fosse	por	vós	algum	abandonado.
Animado	com	esta	confiança	a	vós	recorro:	tomo-vos	
de	hoje	para	sempre	por	minha	Mãe,	minha	proteto-

ra,	minha	consolação	e	guia,	minha	esperança	e	minha	 luz	na	hora	da	
morte.
Assim	pois,	Senhora,	livrai-me	de	tudo	o	que	possa	ofender-vos	e	a	vosso	
Filho	meu	Redentor	e	Senhor	Jesus	Cristo.	Virgem	bendita,	preservai	este	
vosso	 indigno	servo,	esta	casa	e	seus	habitantes,	da	peste,	 fome,	guer-
ra,	raios,	tempestades	e	outros	perigos	e	males	que	nos	possam	flagelar.	
Soberana	Senhora,	dignai-vos	dirigir-nos	em	todos	os	negócios	espirituais	
e	temporais;	livrai-nos	da	tentação	do	demônio,	para	que,	trilhando	o	ca-
minho	da	virtude,	pelos	merecimentos	da	vossa	puríssima	Virgindade	e	do	
preciosíssimo	Sangue	de	vosso	Filho,	vos	possamos	ver,	amar	e	gozar	na	
eterna	glória,	por	todos	os	séculos	dos	séculos.		
	 Amém.”

ESPECIALISTAS ALERTAM: PERDA DE AUDIÇÃO 
ESTÁ COMEÇANDO CADA VEZ MAIS CEDO

Defensor Público alerta para a necessidade de uma campanha 
de conscientização direcionada aos jovens para 

evitar a surdez precoce

		 Comemorado	 todos	os	anos	na	última	quarta-feira	de	abril,	 o	
Dia	 Internacional	da	Conscientização	sobre	o	Ruído	é	uma	data	
importante	para	refletirmos	sobre	a	agitação	e	o	barulho	que,	cada	
vez	mais,	fazem	parte	de	nosso	cotidiano.	Os	especialistas	adver-
tem:	o	ruído	em	excesso	faz	mal	à	saúde	e	pode	ser	a	causa	de	
diversos	distúrbios,	entre	eles	problemas	auditivos	precoces	nas	
novas	gerações.
	 A	Associação	Brasileira	de	Normas	Técnicas	(ABNT)	regulamenta	
que	o	ruído	em	áreas	residenciais	não	ultrapasse	os	 limites	de	55	
decibéis	para	o	período	diurno,	das	7h	às	20	h;	e	50	decibéis	para	o	
período	noturno,	das	20h	às	7h	da	manhã.	De	acordo	com	critérios	
da	Organização	Mundial	de	Saúde	(OMS),	ruídos	constantes	acima	
de	55	decibéis	são	nocivos.	Muitas	vezes	eles	causam,	de	imediato,	
incômodo	e	irritação,	mas	as	consequências	podem	vir	mais	tarde,	
em	forma	de	estresse,	problemas	cardíacos	e	perda	auditiva.
	 “A	data	serve	como	alerta	sobre	a	responsabilidade	que	cada	indi-
víduo	tem	de	reduzir	a	emissão	de	ruídos	em	suas	atividades	diárias.	
Segundo	os	médicos,	o	barulho	 intenso	e	prolongado	pode	causar	
danos	cada	vez	maiores	à	audição	ao	longo	da	vida.	A	perda	auditiva	
precoce	é	um	problema	sério	que	pode	acarretar	muitos	prejuízos	ao	
indivíduo,	como	preconceito,	discriminação,	inclusive	no	mercado	de	
trabalho”,	diz	o	Defensor	Público	Federal	André	Naves,	especialista	
em	Direitos	Humanos	e	Inclusão	Social.
	 O	barulho	está	por	 todo	 lado.	Por	 isso,	é	 importante	 fazermos	a	
nossa	parte.	A	qualquer	hora	do	dia	são	obras,	trânsito,	carros	de	som,	
buzinas,	sirenes	de	ambulância,	ronco	de	caminhões,	gritos	e	algazar-
ra	em	prédios	e	condomínios,	música	alta	em	casa	ou	no	vizinho,	TV	
em	alto	volume,	uso	do	aspirador	de	pó	e	outras	incontáveis	formas	de	
ruído.	Na	maioria	das	vezes,	não	percebemos	o	risco.	É	o	que	aconte-
ce	quando	aumentamos	o	volume	da	música	que	ouvimos	nos	fones	
de	ouvido	durante	a	caminhada	ou	no	trajeto	para	o	trabalho.
	 E	a	ideia	de	que	nos	acostumamos	com	o	barulho	é	um	mito.	Mesmo	
quando	acreditamos	que	ele	não	incomoda,	biologicamente	continua	a	
nos	fazer	mal.	“Infelizmente	a	poluição	sonora	ainda	não	é	percebida	
como	um	mal	à	saúde.	O	ruído	é	um	poluente	invisível	que,	lentamente,	
agride	as	pessoas.	Por	isso,	defendo	a	necessidade	de	campanhas	de	
esclarecimento	e	conscientização”,	afirma	André	Naves.
	 A	Sociedade	Brasileira	de	Otologia	estima	que	entre	30%	e	35%	
das	 perdas	 de	 audição	 são	 consequências	 da	 exposição	 a	 ruídos	
comuns	do	dia	a	dia.	A	juventude	deve	ter	mais	consciência	quanto	
aos	 riscos	do	som	alto	e	proteger	a	audição,	sob	pena	de	 ter	difi-
culdades	para	ouvir	bem	antes	de	envelhecer.	Sem	consciência	do	
perigo,	essa	geração	da	tecnologia,	que	não	larga	os	smartphones	e	
videogames,	dependerá	mais	de	aparelhos	auditivos	no	futuro.


